Universidad debe trabajar en llave con el sector productivo

El Rector de la Unad celebró la integración que se dio entre el Ministerio de Educación Nacional, diversas universidades del país lideradas por la Unad, centros de investigación, y Fedepalma, para la puesta en marcha de un programa técnico y uno tecnológico en el departamento del Meta.

I futuro del sector agropecuario pasa por las sinergias que se produzcan entre el Estado, el sector académico, los centros de investigación, y el sector productivo quienes deben trabajar de manera articulada, planteó el Rector de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD), Jaime Alberto Leal Afanador, durante el lanzamiento de los programas de Educación Superior, que lideró Fedepalma, en asocio con otros entes educativos, entre ellos la UNAD, el pasado 16 de abril, en Acacías, Meta.

Sostuvo que la UNAD a través de sus diferentes escuelas de conocimiento ha venido facilitando la inclusión formativa para miles de colombianos, minorías étnicas y grupos en situación de vulnerabilidad y ahora este programa se centra en la pertinencia de la oferta educativa de mano de una organización tan importante para el país como Fedepalma.

Destacó el interés del Ministerio de Educación que ha organizado una respuesta efectiva para el agro colombiano y que tiene que llevar a reconocer que la alianza entre la educación y el sector productivo lo único que puede producir son respuestas múltiples a diferentes necesidades del sector rural colombiano.

De acuerdo con lo expuesto por Leal Afanador hay que apostarle a construir una ruta de desarrollo agropecuario justo, equitativo, sostenible y sustentable, pues hasta ahora ha sido muy artesanal. De 114 millones de hectáreas tan solo utilizamos 5 millones para el desarrollo agroindustrial. Surge entonces una inquietud sobre la manera de cómo se está haciendo la explotación productiva y competitiva de la tierra en Colombia.

En este sentido, el desarrollo puede estar referenciado en la explotación de suelos de zonas de ladera y

> bajas tropicales donde existen principalmente sistemas productivos artesanales y éstos son los que sustentan gran parte de la producción de alimentos del país.

> Además, se estima que 4 millones de hectáreas han sido abandonadas por personas que han sido desplazadas. Por eso, es preciso que el proceso formativo diseñado para técnicos y tecnólogos, en este caso para la producción de palma de aceite, genere valores agregados en la responsabilidad social frente a estas poblaciones vulnerables y a la sustentabilidad del medio



El Rector de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD), Jaime Alberto Leal Afanador, explica la importancia de que la Universidad se vincule coordinadamente a los procesos productivos del país.

ambiente, sin afectar la soberanía y la seguridad alimentaria y afianzando el desarrollo sostenible y humano.

La UNAD, ante las preocupaciones que viven las poblaciones campesinas ha establecido la pertinencia de sus ofertas formativas y el desarrollo de la investigación para seguir dilucidando este tipo de situaciones, estimulando el desarrollo asociativo del agricultor tradicional con el sector productivo moderno para que con la educación a distancia tenga un desarrollo tecnológico apropiado para poder contribuir a dar respuestas a los graves problemas agrarios del país, señaló el directivo.

También la universidad quiere contribuir a reducir el analfabetismo rural a través de ofertas curriculares como ésta, por ciclos propedéuticos, pero además se debe seguir trabajando en la marginalidad digital del campo, fomentando el derecho a la conectividad.



UNAD.

Este tipo de programas además de brindar la oportunidad en el acceso y permanencia educativa, clarifica la posibilidad del ingreso y permanencia en el escenario del trabajo, concluyó Leal Afanador. %

Activa participación de Fedepalma en Agroferia 2010

I sector palmicultor tuvo una destacada participación en la Feria que se llevó a cabo en ✓ Cenfer, Bucaramanga, entre el 22 y 25 de abril pasado. Allí los visitantes al stand de la Federación, tuvieron acceso a información y conocimiento de todas las acciones que desarrolla el gremio palmicultor en el departamento de Santander.

El stand de Fedepalma hacía parte de la Gran Carpa de la Palma, que llamó la atención a los visitantes por su creatividad.

Los asistentes, entre estudiantes, palmicultores, criadores y ciudadanos del común tuvieron la oportunidad de recorrer y conocer el proceso de siembra recolección, extracción y producción de la palma de aceite gracias al montaje en cooperación que hicieron varias empresas palmeras. Ellas fueron: Oleaginosas Las Brisas, Palmas Monterrey, extractora Monterrey, Fruto Social de la Palma, Oleaginosas Bucarelia, Palmeras de Puerto Wilches, Extractora Central, Agrícola del Norte, Copalcol, Otros Palmeros Aportantes OPA, Palmeras de Yarima y Agroindustria Villa Claudia.

Los temas sociales y del biodiésel de palma tuvieron buena acogida. Durante los cuatro días de feria, el grupo musical y de teatro de Oleaginosas Las Brisas amenizó el evento.



En el stand de Fedepalma se hizo presente el grupo de Teatro y Tambores de Oleaginosas Las Brisas, el cual amenizó la jornada.

La 8^a. versión de la Agroferia, que tenía como lema, "La puerta de entrada al campo", contó con el apoyo de la Gobernación de Santander, a través de la Secretaria de Agricultura, cuyo objetivo fue servir de plataforma de negocios para todos los actores del campo. %